

ABSTRAK

Kemala Rahyuti, 2021. Perilaku Altruisme Tokoh Utama Laki-Laki dalam Novel *Kata Karya Rintik Sedu*. *Skripsi*. Program Studi Sastra Indonesia. Jurusan Bahasa dan Sastra Indonesia. Fakultas Bahasa dan Seni. Unversitas Negeri Padang.

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan: (1) bentuk-bentuk perilaku altruisme tokoh utama laki-laki dalam novel *Kata karya Rintik Sedu*, (2) faktor penyebab perilaku altruisme tokoh utama laki-laki dalam novel *Kata karya Rintik Sedu*, (3) dampak perilaku altruisme tokoh utama laki-laki dalam novel *Kata karya Rintik Sedu*.

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif dengan menggunakan metode deskriptif. Data dalam penelitian ini adalah kata, frasa, kalusa, maupun kalimat yang berkaitan

dengan perilaku altruisme dan berupa tuturan tokoh, tindakan tokoh yang menunjukkan perilaku altruisme. Sumber data penelitian ini adalah novel *Kata karya Rintik Sedu*. Teknik pengumpulan data dilakukan dengan empat tahap, yaitu: (1) membaca dan memahami novel guna menguasai isi novel, (2) melakukan studi kepustakaan yang berkaitan dengan perilaku altruisme, (3) mengidentifikasi data yang berkaitan dengan bentuk perilaku altruisme, faktor penyebab perilaku altruisme, dan dampak perilaku altruisme, (4) menginventarisasi data ke dalam format inventarisasi data. Tahap pengabsahan data menggunakan teknik triangulasi. Teknik analisis dengan cara menginterpretasikan data lalu menyimpulkan masalah serta menulis laporan hasil analisis.

Berdasarkan hasil penelitian disimpulkan hal-hal berikut. *Pertama*, bentuk-bentuk perilaku altruisme tokoh utama laki-laki dalam novel *Kata karya Rintik Sedu* meliputi; empati, keinginan untuk memberi, sukarela, memberi perhatian terhadap orang lain, mengutamakan kepentingan orang lain di atas kepentingan pribadi, meyakini keadilan dunia, tanggung jawab sosial, kontrol diri secara internal, dan ego yang rendah. *Kedua*, faktor penyebab perilaku altruisme tokoh utama laki-laki dalam Novel *Kata karya Rintik Sedu* meliputi; faktor personal atau situasional, nilai tanggung jawab sosial, empati, suasana hati, kemampuan yang dimiliki, kehadiran orang lain. *Ketiga*, dampak perilaku altruisme tokoh utama laki-laki dalam novel *Kata karya Rintik Sedu* meliputi; empati-altruisme, mengurangi keadaan negatif dan kesenangan empatik.